ACADÉMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON PALAIS SAINT-JEAN – 4, AVENUE ADOLPHE MAX 69005 LYON

Mardi 23 mai 2023 Communication de notre confrère Pierre CRÉPEL, archiviste de l'Académie

« L'Académie en 1823 »

Pourquoi 1823 ? Que s'est-il donc passé d'extraordinaire cette année-là ? Peut-être rien, c'est aussi pour cela que j'ai choisi de célébrer ce bicentenaire.

En France, c'est la Restauration. Pour cette période, on pense à 1814 et 1815, à 1820 (l'assassinat du duc de Berry et la chute des modérés), à 1824 (le passage de Louis XVIII à Charles X), à 1830, mais à quoi d'autre ? Certainement pas à 1823.

Quant à l'Académie, apparemment elle vit sa petite vie habituelle, sous des présidents oubliés depuis longtemps, avec ses séances hebdomadaires toutes « privées » sauf deux, ses élections, ses deux séances « publiques », des distributions de prix. Rien de bien saillant ?

Nous y croiserons toutefois d'étonnants maires (Baron Rambaud) et préfets (Comte de Tournon, Comte de Brosses), les secrétaires de l'Académie des sciences (Georges Cuvier et Joseph Fourier), la bataille de Trocadéro, le château de Chambord, l'insurrection grecque, la déforestation, les jeux floraux de Toulouse et le romantisme, l'élection de Tabareau, le couronnement du futur directeur de la Statistique générale de France, les hôpitaux, les théâtres secondaires, les colonies et les marécages, l'installation de l'Académie au Palais Saint-Pierre, la récupération de ses fonds patrimoniaux et les débuts de l'*Histoire de l'Académie* par son secrétaire Jean-Baptiste Dumas.

Le conférencier portera la fleur de lys.